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8月 8日，据法新社报

道，数家海产品生产厂商
联名指责姚明拒吃鱼翅的
这一举动将严重地影响到
鱼翅的消费市场。“你的这
一言论太过草率，而且是
在没有经过任何调查及深
入理解的情况下所作出

的。”多家厂商在写给姚明
的联名信中提到，“这直接

影响到了全球水产业、海
产品业及饮食行业的生计
问题。”在这些厂商看来，
作为中国的骄傲，姚明有
义务小心谨慎地对待自己
在十几亿公众面前所说的
每一句话，并且不能轻易

在没有根据的情况下给予
言论。这封联名信是由广
州的一家干货生产商所签
署的，其中也代表了中国
香港、日本及新加坡等国

家和地区的多家生产厂商
的意见。
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记者了解到由于姚明

拒吃鱼翅事件的发生，一些
海产品商家都有话要说。

广东伟宝鱼翅加工厂
的相关负责人告诉记者：
“我们听说了姚明代言
‘护鲨’行动这件事，也知
道姚明声称再也不吃鱼翅

了，但现在对我们好像还
没有什么影响。
“姚明说这话是个人

意见，我们也不能阻碍他
不说。但喜欢吃鱼翅的人
还是会吃，可能姚明的粉
丝会跟着他一起不吃鱼
翅，但并不是全天下人都
是姚明的粉丝，不会每个
人都去跟风的。”

广东珠海泓轩燕翅鲍
饭店的相关负责人梁小姐
则认为姚明拒吃鱼翅是很
不负责任的做法：
“姚明说他永远不吃

鱼翅了，他作为中国标志
性的人物说出这句话是
很不负责任的、是草率
的。如果姚明吃鱼卡到鱼
刺可以说以后再也不吃
鱼了，但是他并不能作为
‘护鲨’大使来说这样的

话，虽然他作为公众人物
有他的发言权自由，但他
说的每一句话应该谨慎
一些，应该对我们公平一
些，也应该从商家的立场
来想问题。”
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经纪人：

!24CDEFG

!

"

#

$

%

&

'

(

!

)

�

O

m

�

L

�

a

 

¡

:

!

;

<

¢

¿

ª

c

£

¤

*

¥

¦I§¨©ªRN«¬,n

9�¿ ! å®m?Q¢?@¯°�u

@wf5±²QR³tK¤R�]� �́ µ

¶·E¸¹º�»{8m?R¼½n¾¿À

�m?6éRÁÂÃa��ÄR� )

¥¦IlÅÆW8NoÇìÈ

t G É

[�

ÔÊËÌ �Í

ÎÏÐÑ

ÎÒÓÑ

$Ô )

Wn;<o

�O m �

Ln£j_

y)-Õ�

当记者联系到姚明的经
纪人章明基，刚一提起姚明

参加的“护鲨”行动，章明
基就打开了话匣子。
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说到姚明为什么要出席

“护鲨”行动，章明基告诉
了记者一些关于姚明鲜为
人知的事情：“虽然姚明一
直在 NBA打比赛，但他对
国家大事总是很关心，特别
是对我国的生态自然环境。
‘护鲨’行动的代言是美国

野生动物救援协会找到他
的。野生动物救援协会一直

和NBA的关系很好，有很
好的合作，有很多 NBA明

星都是他们的代言人。”
“姚明这个人是有点少

年老成的，不会很轻易地作
出决定，”章明基对姚明在
代言前做的一些功课和准
备还历历在目。“姚明听到
这些问题后就开始研究这

些问题，向美国野生动物救

援协会要了很多资料，回家
做了很多功课，他觉得这个

事是很有意义的事。姚明认
为很多人还没有意识到鲨
鱼这个问题，它带来的生态
灾难性的后果可能会不堪
设想。野生动物救援协会是
鼓励大家不要吃鱼翅，但是
并没有说禁止不要吃。”
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章明基在采访中主动告

诉记者，姚明现在接到了香
港 6个协会的联名抗议信，
他们抗议姚明说话草率，但
章明基告诉记者：“姚明得

到的数据是联合国给出的
数据，是全世界最权威的物

种保护数据，是全世界各个
政府用的物种调查资料。猎
取鲨鱼是可以的，但要有一
个循环的、可持续的过程，
不能过量地、肆意地捕杀。

姚明在说‘再也不吃鱼翅’
之前就有心理准备，他跟我
说‘到时开饭店的人肯定都

会恨死我的’，我告诉他大
家都是有良知的，只要大家

想想以后就不会恨你，如果
一直像现在这样肆意猎杀，
那么在短短几十年后就不
会有鱼翅了。”

章明基向记者透露，
《纽约时报》的记者问过姚
明一个问题，他说：“捕杀鲨

鱼的做法是不是受你们中
国传统文化的影响？”姚明
很简单就回答道：“我认为
这种掠夺性的生态资源的
开发，不是我们中国优秀文
化的一部分。”那个记者又
问他：“你认为这个‘护鲨’

会得到大家的支持吗？”姚
明说：“我相信一定会得到
大家支持的，因为对环境的
保护、生态系统的保护是对
子孙后代负责的一个做
法。”
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针对一些海产品商家联

名抗议姚明言论太过草率，
而且是在没有经过任何调
查及深入理解的情况下所
作出的，章明基回应此说
法：“姚明会在一定的时间
回应这件事，但这封联名抗
议信不会改变他的任何态

度和立场。姚明说‘再也不
吃鱼翅’不是过于严重的言
论，这是姚明坚决态度的一
个表现。首先，姚明一直没
有讲出格的话，他是非常谨
慎的一个人。他自己牺牲这
个方面的享受，但他并没有

要求大家都不要吃鱼翅，只
是现阶段鼓励大家不要吃。
其次，姚明自己并没有高估
自己是全国的代表人物，我
们这个社会是多元性的社
会，没有一个人的想法是可
以代表十几亿人来说话的。

在整个社会，每个人都有自
己判别事物的标准，不用担
心姚明说错一句话就会带
坏一亿人，如果这样的话，
那这一亿人真的是没有大
脑的。社会要有像姚明这种
声音出来。”
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在采访过程中，章明基

透露了一个小细节，他告诉
记者：“姚明以前是很爱吃
鱼翅的，但现在为了生态
平衡，他作出了牺牲。姚明
在日常生活中一直在宣传，
他告诉他的父母，女朋友叶
莉，还有朋友们最好不要吃

鱼翅，并把一些科学的信息
传递给大家，他认为保护生
态的这种做法应该成为大
家的一种时尚。”


